
 

 

Verteiler: 
a) Mitglieder des Ortsbeirates c) Stadtverordnetenvorsteher/in 
b) Bürgermeister und Stadträte d) Amtsleiter I – IV u. Stellv., EDV 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die 
 

19. Sitzung des Ortsbeirates Schlüchtern-Breitenbach 

 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 02. Juli 2020 
Sitzungsbeginn: 20.00 Uhr 
Sitzungsende: 22.00 Uhr 
Sitzungsort, Raum: Landhotel Weining, Breitenbach 
 

 
 
Anwesend waren: 
 
 
a) vom Ortsbeirat:  
 Thomas Epperlein 
 Uwe Uffelmann 
 Dirk Bensing 
 Daniel Klis 
 Nils Freytag 
 Lothar Montag 
  
  

 
 
b) als Schriftführer/in: Nils Freytag 

 
 
c) von der Stadtverordnetenversammlung: Thomas Epperlein 
  
  

 
 
d) vom Magistrat: - 
  
  

 
 
e) entschuldigt fehlte: Reinhard Möller 
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Verhandelt: 
 
Aufgrund des § 82 Abs. 5 i. V. m. §§ 56, 58 Abs. 1 Satz 2 HGO hat die/der amtierende 
Vorsitzende des Ortsbeirates mit Schreiben vom 09.06.2020. die Mitglieder des am 
06.03.2016 gewählten Ortsbeirates zu einer Sitzung am Donnerstag, den 02.Juli 2020. 
vorschriftsmäßig eingeladen. 
 
Die Einladung mit Tagesordnung unter Angabe von Zeit und Ort ist am 
13.06.2020 zugestellt und am 12.06.2020 im Amtsblatt der Stadt Schlüchtern Nr. 24 
veröffentlicht worden. 
 
Die/Der amtierende Vorsitzende eröffnete die Sitzung, begrüßte die Erschienenen und 
stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Einwendungen gegen die vorliegende Tagesordnung wurden nicht erhoben. Über die 
Beratung und gefassten Beschlüsse ist folgendes zu vermerken: 
 
 
Top 1  
Bericht des Ortsvorstehers 
 
Der Ortsbeirat wünscht dem Kollegen Reinhard Möller auf diesem Weg die besten 
Genesungswünsche.  
 
Derzeit stehen folgende Termine an: 
19.09.2020: Aufräumaktion auf dem Breitenbacher Friedhof. Weitere Informationen 
folgen. 
19.11.2020: „Enkeltrick und seine Folgen“ – Vortrag im DGH Breitenbach. Weitere 
Informationen folgen 
 
Feldwegesanierung im Windparkbereich 
Nach Auskunft der Stadtverwaltung soll noch in diesem Jahr mit der Asphaltierung der 
beschädigten Feldwege im Windparkbereich begonnen werden. Der Jagdvorsteher 
wurde auf Bitten des Ortsvorstehers durch die Stadt über diese Maßnahme informiert. 
 
Wanderweg nach Kressenbach 
In einer Besprechung am 25.06.2020 (Teilnehmer u.a. Bürgermeister Möller und 
Bauhofleiter Marc Lotz) wurde seitens des Ortsbeirates darum gebeten, den 
Waldweg/Wanderweg von Breitenbach Richtung Kressenbach (Buchwasser) 
freizuschneiden. Diese Maßnahme soll in den Wintermonaten erfolgen. Der Ortsbeirat 
bedankte sich bei den beteiligten Landwirten für die bisher geleisteten Arbeiten.  
 
Internetkonferenz zur Kommunalwahl 2021 
Seitens des Bürgermeisters ist, zusammen mit den Ortsvorstehern der Stadt 
Schlüchtern, eine öffentliche Videokonferenz für den Monat September 2020 geplant. 
Inhalt dieser Konferenz sind die anstehenden Kommunalwahlen sowie allgemeine 
Themen. Der genaue Termin und Ablauf werden noch bekannt gegeben.  
 
Internet-Gastzugang im Dorfgemeinschaftshaus 
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Seit dem 25.06.2020 besteht jetzt die allgemeine Möglichkeit schnelles Internet zu 
empfangen. 
 
Flyer Breitenbach 
Der „Breitenbach-Flyer“ wurde Anfang Februar 2020 an alle Haushalte verteilt. 
 
Dorfgemeinschaftshaus - Reparaturarbeiten 
Die großen Flügeltüren am Dorfgemeinschaftshaus müssen noch durch eine 
Fachfirma gestrichen/ausgebessert werden. Dieser Sachverhalt wurde ebenfalls am 
25.06.2020 besprochen. Die weitergehenden Maßnahmen werden durch die 
Stadtverwaltung veranlasst. 
 
Sanierung des Kohlweg 1-3 
Die Sanierung des Kohlweg wird seit Jahren angemahnt. Der Ortsbeirat bittet hier um 
eine Entscheidung. 
 
Geschwindigkeitskontrollen 
Auf Antrag des Ortsbeirat hat das Ordnungsamt im März 2020  
 im „Rennwiesenweg“ Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt. Die Auswertung 
liegt dem Ortsbeirat vor. In einer der nächsten Sitzungen wird sich der Ortsbeirat 
ausführlich mit diesem Thema befassen.  
 
IKEK 
Es besteht nach wie vor die Möglichkeit Fördermaßnahmen bei Bauvorhaben zu 
beantragen. Auskünfte hierüber geben bei der Stadtverwaltung Schlüchtern, Herr 
Thomas Rau und Herr Moritz Föller.  
Beim Main-Kinzig-Kreis sind Frau Deutsch und Herr Michel die Ansprechpartner für 
die Beantragung von Fördergeldern: https://www.mkk.de/aktuelles/foerderprogramm) 
 
Der Breitenbacher Weiher 
Es wurde festgestellt, dass die Wasserzufuhr nicht mehr richtig funktioniert. Die 
Stadtverwaltung wurde gebeten zu klären, welche Maßnahmen  erforderlich sind bzw. 
werden.   
 
Corona 
Das 3. Informationsschreiben der Stadt Schlüchtern liegt vor und wird vom 
Ortsvorsteher zeitnah per Mail an die Vereine und Bürger versandt. Auf der 
Internetseite www.schluechtern.de kann dieses Schreiben ebenfalls abgerufen 
werden. 
 
 
Top 2 Corona 2020 Auswirkungen für Breitenbach 
Der Grundgedanke zu diesem Tagesordnungspunkt sind die Auswirkungen von 
Corona. Wie entwickelt sich das künftige Dorfleben? Wie können wir unter Corona-
Beschränkungen gemeinsam und zukunftsorientiert das Ehrenamt, das Dorf- und 
das Vereinsleben wieder in eine „neue Normalität“ bringen? 
 
Durch den Ortsbeirat wurden deshalb die Breitenbacher Vereine und Gruppierungen 
zu dieser Ortsbeiratssitzung eingeladen. Diese Einladung wurde gut angenommen.  
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Der Ortsbeirat hat in Vorbereitung zu dieser Sitzung den Vereinsvorständen 
verschiedene Fragen zum Umgang mit Corona gestellt. Aufbauend auf diesen Fragen 
haben die Vereinsvorstände einen kurzen Überblick über ihre künftigen Aktivitäten und 
Möglichkeiten gegeben. Diese sind nachfolgend stichpunktartig erfasst. 
 
Basargruppe 
Derzeit alle Planungen eingestellt. Die weitere Entwicklung wird abgewartet. Starker 
Publikumsverkehr. Einhalten von Sicherheitsabständen nicht möglich 
 
Bastelgruppe 
Derzeit alle Planungen eingestellt. Die weitere Entwicklung wird abgewartet. 
 
Förderverein „Multifunktionales Dorfgemeinschaftshaus e.V.“ 
Für das Jahr 2020 keine Veranstaltungen mehr vorgesehen. Für das Jahr 2021 wird 
eventuell über ein Dorfplatzfest nachgedacht. 
 
Freiwillige Feuerwehr Breitenbach 
Derzeit keine Planungen. Keine Auswirkungen auf Mitgliederentwicklung 
 
Einsatzabteilung der Feuerwehr 
Seit 02.07.2020 kann unter Beachtung der Hygienevorschriften wieder der 
Übungsbetrieb aufgenommen werden. Für den 13.07.2020 ist ein erstes 
Zusammentreffen geplant.  
 
Jagdgenossenschaft 
Hier gibt es keine Auswirkungen. 
 
Kirchengemeinde 
Es können wieder Gottesdienste in der Kirche abgehalten werden. Auch hier sind die 
Mindestabstandsregeln einzuhalten. Nach den derzeit geltenden Regeln können 20 
Personen an einem Gottesdienst in Breitenbach teilnehmen. Über die Ausrichtung des 
„Ernte-Dank-Festes“ wird diskutiert.  
 
Landfrauen 
Derzeit keine Veranstaltungen geplant.  Der Raum der Landfrauen im 
Dorfgemeinschaftshaus bietet keinen ausreichenden Platz für gemeinsame 
Veranstaltungen. Eine geplante Alpaka-Wanderung kann stattfinden.  
 
Liederkranz Breitenbach 
Die anstehenden Konzerte wurden abgesagt. Es wurden digitale Chorproben 
durchgeführt. Vorstandssitzungen wurden virtuell durchgeführt. Nach Freigabe der 
Dorfgemeinschaftshäuser werden wieder Chorproben angeboten. Auch hier sind die 
geltenden Hygienevorschriften zu beachten. 
Für 2021 wird das Backhausfest in Verbindung mit einer Konzertveranstaltung 
geplant.. Auch hier muss die weitere Entwicklung abgewartet werden. 
 
Sportverein Breitenbach 
Der Vorstand hat beschlossen, die Mitgliedsbeiträge erst im Herbst einzuziehen, 
weiterhin wurde die Kirmes 2020 abgesagt. Planungen für die Zukunft stehen noch 
aus. Vorstandssitzungen wurden virtuell durchgeführt. 
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Da alle Liga-Spiele durch den Fußballverband abgesetzt wurden fehlen, die 
Einnahmen aus dem Spielbetrieb. Erfreulicherweise ist seit Mai 2020 wieder ein 
Trainingsbetrieb unter Einhaltung der entsprechenden Hygienebestimmungen 
möglich. Dieser Trainingsbetrieb wird von allen Spielern gut angenommen. Auch die 
Übungsstunden der übrigen Sportarten werden wieder aufgenommen. 
 
Der Ortsbeirat bedankt sich bei den Beteiligten für ihre Teilnahme und ihr Engagement.  
 
Top 3 Anfragen/Anregungen 
Es wurde angeregt ein Smiley Display + Geschwindigkeitsanzeige über das OB-
Budget anzuschaffen. Dieses soll an verschiedenen Stellen im Ort aufgestellt werden. 
In diesem Zusammenhang verweist der Ortsvorsteher auf den nachstehenden 
Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 30.09.2019 
 
Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 30.09.2019 (Amtsblatt Nr.40/2019) 
13. Antrag der CDU-Fraktion vom 12.09.2019 betr. Geschwindigkeitsreduzierende 
Möglichkeiten in Elm und Herolz. In der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses wurde 
der Antrag der CDU-Fraktion wie folgt fraktionsübergreifend geändert: „Die CDU-Fraktion bittet 
den Magistrat zu prüfen, welche Möglichkeiten bestehen in der Ortseinfahrt Elm (von 
Schlüchtern kommend), der Ortsausfahrt Herolz (Richtung Sannerz) sowie nach Bedarf in 
allen Stadtteilen, dauerhaft geschwindigkeitsredu-zierend durch verstärkte Radarkontrollen 

sowie die Anbringung mobiler Geschwindigkeitsanzeigetafeln tätig zu werden.“ 
 
Top 4 
Verschiedenes 
 
Bemalen von Stromkästen 
Es wurde angeregt, die vorhandenen Stromkästen, Verteilerkästen von M-Net mit 
Bildern/Bemalungen zu verschönern. Die Finanzierung dieser Maßnahme könne 
durch Paten erfolgen. Die Kosten beliefen sich auf 100 Euro incl. Nebenkosten. Anlass 
war eine Maßnahme der Stadt Bad Soden-Salmünster in ihrem Kurbereich. 
Der Ortsvorsteher hat am 25.06.2020 diese Idee Herrn Bürgermeister Möller 
vorgetragen. Herr Möller nahm die Anregung auf und sagte eine Prüfung zu. Hier bleibt 
die Entscheidung der Verwaltung abzuwarten.  
 
Kommunalwahl 2021 
Der Ortsvorsteher informierte über die Kommunalwahl am 14. März 2021. Er wies 
insbesondere darauf hin, dass mindestens 7 Personen als Kandidaten der“ Freien 
Liste Breitenbach“ für den Ortsbeirat zur Verfügung stehen müssen. Sofern diese Zahl 
nicht erreicht wird und keine andere Partei für den Ortsbeirat kandidiert, gibt es ab dem 
14. März 2021 in Breitenbach keinen Ortsbeirat mehr.  
 
Verkehr-Situation in Breitenbach 
In Breitenbach gilt seit Jahren auf allen städtischen Straßen ein Tempolimit von 30 
Stundenkilometern und im gesamten Ortsbereich gilt die „Rechts vor Links“ Regelung. 
 
Moniert wurde, dass zum Beispiel in der „Austraße“ die Geschwindigkeitsregeln  nicht 
beachtet werden, dass gegen die Fahrtrichtung geparkt wird, dass auf Bürgersteigen 
geparkt wird, dass an Straßeneinmündungen die 5 Meter Abstandsregelung nicht 
eingehalten werden. An anderen Stellen wird so geparkt,  dass ein Durchfahren 
nahezu unmöglich wird, und u.a. auch Rettungsfahrzeuge behindert werden können   
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In der anschließenden Diskussion wurden auch Lösungsvorschläge aufgezeigt: 

• Mit dem Nachbarn*in die Parksituation besprechen 
• Mit dem „Raser*in“ sprechen 
• Das Ordnungsamt über die jeweilige Situation informieren und Anzeige 

erstatten 
• Das Ordnungsamt auffordern von Amts wegen tätig zu werden – 

Kontrollfahrten- 
• Die Polizei auffordern von Amts wegen tätig zu werden- Kontrollfahrten- 

 
Das Thema soll noch einmal in einer der nächsten Ortsbeiratssitzung als eigener 
Tagesordnungspunkt ausführlich besprochen werden. Auch könnten Mitarbeiter des 
Ordnungsamtes an dieser Sitzung teilnehmen, konkrete Vorschläge unterbreiten und 
die rechtliche Situation erläutern.   
 
 
Künftig sollen in den Sommermonaten die Ortsbeiratssitzungen an einem Mittwoch 
stattfinden. Dieser Vorschlag wird umgesetzt.  
 
 
 
 
 
Vorsitzender Schriftführer 
Thomas Epperlein Nils Freytag 


